
4. 地域との連携について
　地域とのつながりの深い教育活動について紹介しま
す。1年で履修する「地域ビジネス」は、生徒をいく
つかのグループに分け、県央地域をはじめとする県内
企業の方においでいただいて、企業の理念や経営方
針、商品開発などについてのお話をしていただくとと
もに、実際に企業を訪問してビジネスの現場を体験す
る授業です。そして、自分たちが見聞してきた内容を
グループ毎に発表させます。このように、1年生では
「簿記」の座学だけではなく、立体的にビジネスを考
えるきっかけづくりも大切にしています。
　インターンシップは、地域の事業所の協力を得て、
夏季休業中に行う職業体験です。地域の民間企業はも
ちろんのこと、市役所や消防署などの行政機関、保育
所や老人福祉施設にも協力をいただいています。
　商業クラブは、全国の商業科の高校生が加入する
クラブです。毎年秋には商業クラブ研究発表大会が
あり、テーマにもとづいた研究発表を行っていま
す。三条のマルシェ等で販売している「いかパン」
も、本校の商業クラブの先輩が10年ほど前に研究発
表で考案したもので、鱈田屋菓子店の協力を得なが
ら今日までのロングセラー商品となっています。
　今年度は、「観光」をテーマに研究を行いまし
た。本校が取り組んだのは、「燕三条 工場の祭典」
が外務省のジャパン・ハウスプロジェクトに選定さ
れたことを受けて、そのプロモ－ションの方策を考
案することでした。商業クラブの生徒たちは、「工
場の祭典」参加企業や市役所を訪れ、自分たちが考
案した内容を説明しますが、なかなか受け入れても
らえず、大きな挫折を経験しました。こうした試行
錯誤の結果、たどりついたのが、通年で利用できる
工場の地図アプリの開発でした。
　来訪者に、「燕三条 工場の祭典」期間中だけではな
く通年で見学してもらい、かつ工場のＰＲのためには
何が必要かを考え議論した結果、自分たちがいつも使
っている「地図アプリ」という結論に達したのです。
　それも、単に位置情報を示すだけのものではなく、
自分たちで直接その工場を取材した内容を掲載し、
行ってみたくなる地図アプリを作成したのです。そし
て、多くの企業の方々の協力を得て地図アプリは完成
しました。これからはこのアプリを活用して何ができ
るかを考えてもらいたいと思っています。
　このように、本校の生徒達は地域の多くの方々から
の御理解と御支援を受け日々成長しています。そして
地域に貢献できる人材として卒業していきます。

5. 学校行事について

6. 部活動について

7. 授業風景について

　三条商業高校はこれからも地域に貢献する学校で
ありたいと考えています。今後とも本校生徒に御支
援を賜りますようお願いいたします。

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　皆さん、こんにちは。
　遠間校長、本日は卓話よろしくお願い
致します。
　アクト小池君、スピーチ御苦労様です。
　今年も三条の成人式が近くなってきま
した。皆様からは毎年多大な御支援を頂
き、心より御礼申し上げます。

　一月の全国の成人式では、昨年のようなもめ事もなく、例年
になく穏やかなようでした。振袖姿も多く、特にママ振りと呼
ばれる、お母さん又はおばあちゃんの振袖を着る人が増えてき
ました。毎年7～8％くらいの数が今年は10％を超えたようで
す。昔のきものは古着と呼ばれ、余り価値は出ません。
　アンティークは、古美術品や骨董品に使われる言葉、アン
ティークは、ワイン好きの人にはおわかりのように、ブドウ
の当たり年につくった上質なワインというのが本来の意味の
ようですが、今の時代、ビンテージは時計やジーンズ、ギ
ター、車などの年代物の呼び名になりました。
　今日のニュースに、三国志で有名な曹操（155-220）の墓か
ら白磁の焼物が発見されたそうです。13.4×8.7小さな物です
が、本物のアンティーク、世界最古の白磁になるようです。
　私ももうじき70歳を迎えます。ビンテージと言われないよ
うに、古着と呼ばれないように、頑張りたいと思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎下田ライオンズクラブより
　「第39回 8クラブ有志ゴルフ大会 打合せのご案内」
　　　日　時　3月13日（水）18：30～
　　　会　場　魚長
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第一例会のご案内」
　　　日　時　3月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区事務所より
　「新入会員（入会1～3年）研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月16（土）受　　付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～
　　　　　　　　　　　　懇 親 会 16：00～17：30
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎三条北RCより
　「７クラブ現・次年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　4月5日（金）18：30～
　　　会　場　餞心亭 おゝ乃
◎地区事務所より
　「第31回 全国ローターアクト研修会のご案内」
　　　日　時　4月28日（日）～29日（月・祝）
　　　会　場　福岡国際会議場、福岡サンパレス
◎巻RCより
　「創立30周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月8日（土） 式　典 13：30～
　　　　　　　　　　　記念講演会 14：20～
　　　　　　　　　　　祝　賀　会 16：00～18：00
　　　会　場　福寿温泉 じょんのび館
◎次週 26日（火）～27日（水）は「例会3000回記念 親
睦旅行」です。ご欠席の方は、事務局で記帳また
は、他クラブでメークアップをお願い致します。

ニコニコBOX
松永一義会長
　遠間校長、今日は卓話有難うございます。
　アクト小池君、御苦労様です。
熊倉昌平さん
　去る12月、胃の手術を受け、当クラブからお見舞

や励ましを頂きすみませんでした。お陰様で順調
に回復しております。有難うございました。
菊池　渉さん
　春が近づいて来たことを実感できる今日この頃で
す。足ぶみなして、早く来い来い！

渡辺勝利さん
　少し暖かくなりました。春近し。
　遠間様、卓話ありがとうございます。
小林吾郎さん
　あったかくなってきました！
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　遠間先生、卓話ありがとうございます。
荻根澤隆雄さん
　本日のゲストスピーカー、三条商業高等学校 遠間
春彦学校長のご来会に感謝を申し上げます。

中村和彦さん
　今年はここまで来ると雪の心配はありません。
　遠間様、卓話ありがとうございます。
野崎喜一郎さん
　昨年、除雪機を買いました。出番があまりありま
せん。残念なのか、良かったのか。

樺山　仁さん
　雪が降らずに助かります。
　本日の遠間校長先生の卓話が楽しみです。
斎藤弘文さん
　三条商工会議所 金融部会の行事で豊洲の市場を見
学致しました。寿司も食べました。神子島部会長
様、お世話になりました。

吉井直樹さん
　まだ冬の装いですが、季節は進んでいます。まも
なく来る春に心を向けています。とともに三条ま
つりの準備がはじまりました。今年も皆様にお世
話になりますが、宜しくお願いします。

渋谷健一さん、小出子恵出さん、野水靖之さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

西山徳芳さん、山田富義さん、　中沢真幸さん、
杉山幸英さん、若槻八十彦さん、石橋育於さん、
柳取崇之さん、渡辺良一さん、　金子俊郎さん、
小林卓哉さん、斎藤真澄さん、　石黒良行さん、
船越良則さん、小越憲泰さん、　明田川賢一さん、
米山智哉さん
　三条商業高等学校校長 遠間春彦様を歓迎申し上げ
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。

　　　　　　　　2月20日分　￥      36,000
　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,405,000

三条ローターアクトクラブ会員
「3分間スピーチ」

　　三条ローターアクトクラブ
　　　　　　小池　将人さん
　皆さま初めまして。三条ロー
ターアクトクラブからお邪魔し
ました小池将人と申します。本
日はよろしくお願い致します。
　初めてのロータリークラブ様の
例会参加ということで非常に緊張
しておりますが、私小池将人につ

いて簡単に紹介させていただきたいと思います。
　私は平成2年、西暦でいうと1990年、遡ること28
年前に新潟県加茂市にて生を受けました。生まれた
時の体重は2800グラム、現在の体重の1/34だったそ
うです。
　すくすくと育ち、加茂白百合幼稚園、石川小学
校、葵中学校、三条東高校、新潟大学と進学し、平
成25年4月より、三条信用金庫に就職致しました。
支店を本成寺、燕、燕西と異動し、現在は地元加茂
支店にて毎日駆け回っております。
　趣味は草野球とドライブです。加茂市にて幼馴染
13人と野球チームを結成し、昨年悲願のリーグ戦初
優勝、今春より上位リーグへ参戦できることになり
ました。また、私は食べることが大好きで、おいし
い食べ物、お店を嗅ぎ付ければ西へ東へ南へ北へと
車を走らせ大騒ぎであります。
　今年の目標は私自身が自らの足で走ることです。
ダイエットのためですね。
　さて、私が所属している三条ローターアクトクラ
ブの例会には面白い時間があります。毎回アクター
がスピーチをするのですが、担当者とテーマがその
場で発表され即興で話すというものです。時間は1
分間で早すぎても遅すぎてもいけないので、自分が
話したいことをまとめる力、それを相手に伝える
力、つまりはコミュニケーション能力が毎回鍛えら
れます。例会のスピーチ以外でも他クラブとの交流
があったり、こうしてロータリーさんからお招きい
ただいたりと多くの刺激を受けています。
　私は去年の7月から入会したのですが、こんなに
勉強になるならばもっと早く参加すればよかったな
あと思っております。ローターアクトクラブは30歳
で卒業となりますので残り1年半大切に過ごしてい
きたいと思うところであります。
　私の前にお邪魔した2人も言っていたと思います
が、ロータリークラブの皆さまからはぜひとも新規
会員をご紹介いただけたら嬉しく思います。私のよ
うにもっと早く入っておけばよかったなあなんて思
いをさせないように、ぜひお若い内からの入会をお
すすめします。
　ここまで話は駆け足でして参りましたが、皆さまに
少し私小池を覚えていただけたら幸いでございます。
職業柄今後皆さまの会社にお邪魔する時が来るかもし
れませんが、その際はどうぞよろしくお願い致しま
す。本日は貴重なお時間ありがとうございました。

「卓　話」
「県立三条商業高等学校について」

　　　県立三条商業高等学校
　　　　　校長  遠間　春彦 様
　三条ロータリークラブの会員
の皆様には、日頃より本校の教
育活動に御理解と御支援をいた
だき、感謝申し上げます。
　本日は三条商業高校の特色や
生徒の活動について紹介いたし
ます。

　本校は明治44年に創立され、今年で109周年を迎え
る伝統校です。会員の皆様の中にも本校の卒業生が
多くおられることと思いますが、その間、多くの人
材を県央地域はもとより全国に輩出してきました。
1. 総合ビジネス課の教育について
　現在は総合ビジネス科1学年4クラスで教育活動を
行っています。その特色としては、簿記・会計といっ
た商業の基礎をもとに、「地域」「国際理解」「コ
ミュニケーション能力」の3つに重点をおいて教育
を行っていることがあげられます。
　本校では2年生になると全員が「近隣国探究」と
いう本校独自の科目を履修します。これは、三条と
つながりの深い近隣国の言語、すなわち韓国語、ロ
シア語、中国語のいずれか1つを選んで学習する授
業です。大学での第2外国語に相当するもので、こ
の授業を受けたいために本校を受検する生徒や、卒
業後も大学等でこれらの言語を専攻する生徒もいる
など、本校の大きな特色となっています。
2. 検定・進路の状況について
　本校に入学してきた生徒にとりまして最初の困難
は「簿記」の授業です。1年のカリキュラムでは3分
の1が商業科目で、そのうち簿記は週5時間、つまり
毎日1時間簿記の授業があります。商取引の経験も
何もない生徒が、「借方」「貸方」「仕訳」といった
これまで聞いたことのない専門用語に戸惑いながら
も、一生懸命簿記を学ぶことによって商業高校生と
しての自覚が芽生えてくるのです。
　2年からは希望する進路に応じて3つのコースに分
かれて学習します。同時にそれぞれのコースで各種
検定試験を積極的に受検させています。その結果、
多くの生徒が全商検定や日商検定に合格して卒業し
ていきます。
　今年度卒業予定者の進路については、新潟大学や
福島大学をはじめとする大学進学者が約2割、専門
学校等進学者が約5割、就職者が約3割となっていま
す。今年度の特色として大学進学者が減少した一方
で、地元の企業に多く採用していただいているとい
う結果となっています。
3. 入試の状況について
　高校入試については、平成30年度160名定員に187
名の出願があり、かなりの高倍率でした。今年も多
くの生徒が受検してくれることを願っています。
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【ゲスト】
 ・三条商業高等学校 校長 遠間春彦 様

【ヴィジター】
 ・三条RAC会員　小池将人さん
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［2.14］川瀬年度PETS補講講習へ
 ・関川　博さん
［2.14］三条ローターアクトへ
 ・西山徳芳さん
［2.16］第2回ロータリー財団セミナー（新潟）へ
 ・若槻八十彦さん、小林吾郎さん、
 ・吉井直樹さん、　野崎喜一郎さん
［2.16］地区青少年奉仕委員会
　　　　　　　　　　引継会（上越）へ
 ・明田川賢一さん
［2.18］三条南RCへ
 ・斎藤弘文さん

【先週のメークアップ】

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

■本日の出席会員数：60名中39名
■先々週出席率：85.96％
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した。皆様からは毎年多大な御支援を頂
き、心より御礼申し上げます。

　一月の全国の成人式では、昨年のようなもめ事もなく、例年
になく穏やかなようでした。振袖姿も多く、特にママ振りと呼
ばれる、お母さん又はおばあちゃんの振袖を着る人が増えてき
ました。毎年7～8％くらいの数が今年は10％を超えたようで
す。昔のきものは古着と呼ばれ、余り価値は出ません。
　アンティークは、古美術品や骨董品に使われる言葉、アン
ティークは、ワイン好きの人にはおわかりのように、ブドウ
の当たり年につくった上質なワインというのが本来の意味の
ようですが、今の時代、ビンテージは時計やジーンズ、ギ
ター、車などの年代物の呼び名になりました。
　今日のニュースに、三国志で有名な曹操（155-220）の墓か
ら白磁の焼物が発見されたそうです。13.4×8.7小さな物です
が、本物のアンティーク、世界最古の白磁になるようです。
　私ももうじき70歳を迎えます。ビンテージと言われないよ
うに、古着と呼ばれないように、頑張りたいと思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎下田ライオンズクラブより
　「第39回 8クラブ有志ゴルフ大会 打合せのご案内」
　　　日　時　3月13日（水）18：30～
　　　会　場　魚長
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第一例会のご案内」
　　　日　時　3月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区事務所より
　「新入会員（入会1～3年）研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月16（土）受　　付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～
　　　　　　　　　　　　懇 親 会 16：00～17：30
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎三条北RCより
　「７クラブ現・次年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　4月5日（金）18：30～
　　　会　場　餞心亭 おゝ乃
◎地区事務所より
　「第31回 全国ローターアクト研修会のご案内」
　　　日　時　4月28日（日）～29日（月・祝）
　　　会　場　福岡国際会議場、福岡サンパレス
◎巻RCより
　「創立30周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月8日（土） 式　典 13：30～
　　　　　　　　　　　記念講演会 14：20～
　　　　　　　　　　　祝　賀　会 16：00～18：00
　　　会　場　福寿温泉 じょんのび館
◎次週 26日（火）～27日（水）は「例会3000回記念 親
睦旅行」です。ご欠席の方は、事務局で記帳また
は、他クラブでメークアップをお願い致します。

ニコニコBOX
松永一義会長
　遠間校長、今日は卓話有難うございます。
　アクト小池君、御苦労様です。
熊倉昌平さん
　去る12月、胃の手術を受け、当クラブからお見舞

や励ましを頂きすみませんでした。お陰様で順調
に回復しております。有難うございました。
菊池　渉さん
　春が近づいて来たことを実感できる今日この頃で
す。足ぶみなして、早く来い来い！

渡辺勝利さん
　少し暖かくなりました。春近し。
　遠間様、卓話ありがとうございます。
小林吾郎さん
　あったかくなってきました！
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　遠間先生、卓話ありがとうございます。
荻根澤隆雄さん
　本日のゲストスピーカー、三条商業高等学校 遠間
春彦学校長のご来会に感謝を申し上げます。

中村和彦さん
　今年はここまで来ると雪の心配はありません。
　遠間様、卓話ありがとうございます。
野崎喜一郎さん
　昨年、除雪機を買いました。出番があまりありま
せん。残念なのか、良かったのか。

樺山　仁さん
　雪が降らずに助かります。
　本日の遠間校長先生の卓話が楽しみです。
斎藤弘文さん
　三条商工会議所 金融部会の行事で豊洲の市場を見
学致しました。寿司も食べました。神子島部会長
様、お世話になりました。

吉井直樹さん
　まだ冬の装いですが、季節は進んでいます。まも
なく来る春に心を向けています。とともに三条ま
つりの準備がはじまりました。今年も皆様にお世
話になりますが、宜しくお願いします。

渋谷健一さん、小出子恵出さん、野水靖之さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

西山徳芳さん、山田富義さん、　中沢真幸さん、
杉山幸英さん、若槻八十彦さん、石橋育於さん、
柳取崇之さん、渡辺良一さん、　金子俊郎さん、
小林卓哉さん、斎藤真澄さん、　石黒良行さん、
船越良則さん、小越憲泰さん、　明田川賢一さん、
米山智哉さん
　三条商業高等学校校長 遠間春彦様を歓迎申し上げ
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。

　　　　　　　　2月20日分　￥      36,000
　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,405,000

三条ローターアクトクラブ会員
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　　三条ローターアクトクラブ
　　　　　　小池　将人さん
　皆さま初めまして。三条ロー
ターアクトクラブからお邪魔し
ました小池将人と申します。本
日はよろしくお願い致します。
　初めてのロータリークラブ様の
例会参加ということで非常に緊張
しておりますが、私小池将人につ

いて簡単に紹介させていただきたいと思います。
　私は平成2年、西暦でいうと1990年、遡ること28
年前に新潟県加茂市にて生を受けました。生まれた
時の体重は2800グラム、現在の体重の1/34だったそ
うです。
　すくすくと育ち、加茂白百合幼稚園、石川小学
校、葵中学校、三条東高校、新潟大学と進学し、平
成25年4月より、三条信用金庫に就職致しました。
支店を本成寺、燕、燕西と異動し、現在は地元加茂
支店にて毎日駆け回っております。
　趣味は草野球とドライブです。加茂市にて幼馴染
13人と野球チームを結成し、昨年悲願のリーグ戦初
優勝、今春より上位リーグへ参戦できることになり
ました。また、私は食べることが大好きで、おいし
い食べ物、お店を嗅ぎ付ければ西へ東へ南へ北へと
車を走らせ大騒ぎであります。
　今年の目標は私自身が自らの足で走ることです。
ダイエットのためですね。
　さて、私が所属している三条ローターアクトクラ
ブの例会には面白い時間があります。毎回アクター
がスピーチをするのですが、担当者とテーマがその
場で発表され即興で話すというものです。時間は1
分間で早すぎても遅すぎてもいけないので、自分が
話したいことをまとめる力、それを相手に伝える
力、つまりはコミュニケーション能力が毎回鍛えら
れます。例会のスピーチ以外でも他クラブとの交流
があったり、こうしてロータリーさんからお招きい
ただいたりと多くの刺激を受けています。
　私は去年の7月から入会したのですが、こんなに
勉強になるならばもっと早く参加すればよかったな
あと思っております。ローターアクトクラブは30歳
で卒業となりますので残り1年半大切に過ごしてい
きたいと思うところであります。
　私の前にお邪魔した2人も言っていたと思います
が、ロータリークラブの皆さまからはぜひとも新規
会員をご紹介いただけたら嬉しく思います。私のよ
うにもっと早く入っておけばよかったなあなんて思
いをさせないように、ぜひお若い内からの入会をお
すすめします。
　ここまで話は駆け足でして参りましたが、皆さまに
少し私小池を覚えていただけたら幸いでございます。
職業柄今後皆さまの会社にお邪魔する時が来るかもし
れませんが、その際はどうぞよろしくお願い致しま
す。本日は貴重なお時間ありがとうございました。

「卓　話」
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1. 総合ビジネス課の教育について
　現在は総合ビジネス科1学年4クラスで教育活動を
行っています。その特色としては、簿記・会計といっ
た商業の基礎をもとに、「地域」「国際理解」「コ
ミュニケーション能力」の3つに重点をおいて教育
を行っていることがあげられます。
　本校では2年生になると全員が「近隣国探究」と
いう本校独自の科目を履修します。これは、三条と
つながりの深い近隣国の言語、すなわち韓国語、ロ
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業後も大学等でこれらの言語を専攻する生徒もいる
など、本校の大きな特色となっています。
2. 検定・進路の状況について
　本校に入学してきた生徒にとりまして最初の困難
は「簿記」の授業です。1年のカリキュラムでは3分
の1が商業科目で、そのうち簿記は週5時間、つまり
毎日1時間簿記の授業があります。商取引の経験も
何もない生徒が、「借方」「貸方」「仕訳」といった
これまで聞いたことのない専門用語に戸惑いながら
も、一生懸命簿記を学ぶことによって商業高校生と
しての自覚が芽生えてくるのです。
　2年からは希望する進路に応じて3つのコースに分
かれて学習します。同時にそれぞれのコースで各種
検定試験を積極的に受検させています。その結果、
多くの生徒が全商検定や日商検定に合格して卒業し
ていきます。
　今年度卒業予定者の進路については、新潟大学や
福島大学をはじめとする大学進学者が約2割、専門
学校等進学者が約5割、就職者が約3割となっていま
す。今年度の特色として大学進学者が減少した一方
で、地元の企業に多く採用していただいているとい
う結果となっています。
3. 入試の状況について
　高校入試については、平成30年度160名定員に187
名の出願があり、かなりの高倍率でした。今年も多
くの生徒が受検してくれることを願っています。
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4. 地域との連携について
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西山徳芳さん、山田富義さん、　中沢真幸さん、
杉山幸英さん、若槻八十彦さん、石橋育於さん、
柳取崇之さん、渡辺良一さん、　金子俊郎さん、
小林卓哉さん、斎藤真澄さん、　石黒良行さん、
船越良則さん、小越憲泰さん、　明田川賢一さん、
米山智哉さん
　三条商業高等学校校長 遠間春彦様を歓迎申し上げ
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。

　　　　　　　　2月20日分　￥      36,000
　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,405,000

三条ローターアクトクラブ会員
「3分間スピーチ」

　　三条ローターアクトクラブ
　　　　　　小池　将人さん
　皆さま初めまして。三条ロー
ターアクトクラブからお邪魔し
ました小池将人と申します。本
日はよろしくお願い致します。
　初めてのロータリークラブ様の
例会参加ということで非常に緊張
しておりますが、私小池将人につ

いて簡単に紹介させていただきたいと思います。
　私は平成2年、西暦でいうと1990年、遡ること28
年前に新潟県加茂市にて生を受けました。生まれた
時の体重は2800グラム、現在の体重の1/34だったそ
うです。
　すくすくと育ち、加茂白百合幼稚園、石川小学
校、葵中学校、三条東高校、新潟大学と進学し、平
成25年4月より、三条信用金庫に就職致しました。
支店を本成寺、燕、燕西と異動し、現在は地元加茂
支店にて毎日駆け回っております。
　趣味は草野球とドライブです。加茂市にて幼馴染
13人と野球チームを結成し、昨年悲願のリーグ戦初
優勝、今春より上位リーグへ参戦できることになり
ました。また、私は食べることが大好きで、おいし
い食べ物、お店を嗅ぎ付ければ西へ東へ南へ北へと
車を走らせ大騒ぎであります。
　今年の目標は私自身が自らの足で走ることです。
ダイエットのためですね。
　さて、私が所属している三条ローターアクトクラ
ブの例会には面白い時間があります。毎回アクター
がスピーチをするのですが、担当者とテーマがその
場で発表され即興で話すというものです。時間は1
分間で早すぎても遅すぎてもいけないので、自分が
話したいことをまとめる力、それを相手に伝える
力、つまりはコミュニケーション能力が毎回鍛えら
れます。例会のスピーチ以外でも他クラブとの交流
があったり、こうしてロータリーさんからお招きい
ただいたりと多くの刺激を受けています。
　私は去年の7月から入会したのですが、こんなに
勉強になるならばもっと早く参加すればよかったな
あと思っております。ローターアクトクラブは30歳
で卒業となりますので残り1年半大切に過ごしてい
きたいと思うところであります。
　私の前にお邪魔した2人も言っていたと思います
が、ロータリークラブの皆さまからはぜひとも新規
会員をご紹介いただけたら嬉しく思います。私のよ
うにもっと早く入っておけばよかったなあなんて思
いをさせないように、ぜひお若い内からの入会をお
すすめします。
　ここまで話は駆け足でして参りましたが、皆さまに
少し私小池を覚えていただけたら幸いでございます。
職業柄今後皆さまの会社にお邪魔する時が来るかもし
れませんが、その際はどうぞよろしくお願い致しま
す。本日は貴重なお時間ありがとうございました。

「卓　話」
「県立三条商業高等学校について」

　　　県立三条商業高等学校
　　　　　校長  遠間　春彦 様
　三条ロータリークラブの会員
の皆様には、日頃より本校の教
育活動に御理解と御支援をいた
だき、感謝申し上げます。
　本日は三条商業高校の特色や
生徒の活動について紹介いたし
ます。

　本校は明治44年に創立され、今年で109周年を迎え
る伝統校です。会員の皆様の中にも本校の卒業生が
多くおられることと思いますが、その間、多くの人
材を県央地域はもとより全国に輩出してきました。
1. 総合ビジネス課の教育について
　現在は総合ビジネス科1学年4クラスで教育活動を
行っています。その特色としては、簿記・会計といっ
た商業の基礎をもとに、「地域」「国際理解」「コ
ミュニケーション能力」の3つに重点をおいて教育
を行っていることがあげられます。
　本校では2年生になると全員が「近隣国探究」と
いう本校独自の科目を履修します。これは、三条と
つながりの深い近隣国の言語、すなわち韓国語、ロ
シア語、中国語のいずれか1つを選んで学習する授
業です。大学での第2外国語に相当するもので、こ
の授業を受けたいために本校を受検する生徒や、卒
業後も大学等でこれらの言語を専攻する生徒もいる
など、本校の大きな特色となっています。
2. 検定・進路の状況について
　本校に入学してきた生徒にとりまして最初の困難
は「簿記」の授業です。1年のカリキュラムでは3分
の1が商業科目で、そのうち簿記は週5時間、つまり
毎日1時間簿記の授業があります。商取引の経験も
何もない生徒が、「借方」「貸方」「仕訳」といった
これまで聞いたことのない専門用語に戸惑いながら
も、一生懸命簿記を学ぶことによって商業高校生と
しての自覚が芽生えてくるのです。
　2年からは希望する進路に応じて3つのコースに分
かれて学習します。同時にそれぞれのコースで各種
検定試験を積極的に受検させています。その結果、
多くの生徒が全商検定や日商検定に合格して卒業し
ていきます。
　今年度卒業予定者の進路については、新潟大学や
福島大学をはじめとする大学進学者が約2割、専門
学校等進学者が約5割、就職者が約3割となっていま
す。今年度の特色として大学進学者が減少した一方
で、地元の企業に多く採用していただいているとい
う結果となっています。
3. 入試の状況について
　高校入試については、平成30年度160名定員に187
名の出願があり、かなりの高倍率でした。今年も多
くの生徒が受検してくれることを願っています。
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　　次々週例会　 3月 1 3 日　　「認知症サポーター養成講座」
　　　　　　　　　　　　　　　　　 講師（キャラバン･メイト）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　本間貴子 様、滝澤春恵 様

　　次 週 例 会　 3 月 6 日　　「認知症サポーター養成講座」
　　　　　　　　　　　　　　　　　 講師（キャラバン･メイト）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　本間貴子 様、滝澤春恵 様
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す。1年で履修する「地域ビジネス」は、生徒をいく
つかのグループに分け、県央地域をはじめとする県内
企業の方においでいただいて、企業の理念や経営方
針、商品開発などについてのお話をしていただくとと
もに、実際に企業を訪問してビジネスの現場を体験す
る授業です。そして、自分たちが見聞してきた内容を
グループ毎に発表させます。このように、1年生では
「簿記」の座学だけではなく、立体的にビジネスを考
えるきっかけづくりも大切にしています。
　インターンシップは、地域の事業所の協力を得て、
夏季休業中に行う職業体験です。地域の民間企業はも
ちろんのこと、市役所や消防署などの行政機関、保育
所や老人福祉施設にも協力をいただいています。
　商業クラブは、全国の商業科の高校生が加入する
クラブです。毎年秋には商業クラブ研究発表大会が
あり、テーマにもとづいた研究発表を行っていま
す。三条のマルシェ等で販売している「いかパン」
も、本校の商業クラブの先輩が10年ほど前に研究発
表で考案したもので、鱈田屋菓子店の協力を得なが
ら今日までのロングセラー商品となっています。
　今年度は、「観光」をテーマに研究を行いまし
た。本校が取り組んだのは、「燕三条 工場の祭典」
が外務省のジャパン・ハウスプロジェクトに選定さ
れたことを受けて、そのプロモ－ションの方策を考
案することでした。商業クラブの生徒たちは、「工
場の祭典」参加企業や市役所を訪れ、自分たちが考
案した内容を説明しますが、なかなか受け入れても
らえず、大きな挫折を経験しました。こうした試行
錯誤の結果、たどりついたのが、通年で利用できる
工場の地図アプリの開発でした。
　来訪者に、「燕三条 工場の祭典」期間中だけではな
く通年で見学してもらい、かつ工場のＰＲのためには
何が必要かを考え議論した結果、自分たちがいつも使
っている「地図アプリ」という結論に達したのです。
　それも、単に位置情報を示すだけのものではなく、
自分たちで直接その工場を取材した内容を掲載し、
行ってみたくなる地図アプリを作成したのです。そし
て、多くの企業の方々の協力を得て地図アプリは完成
しました。これからはこのアプリを活用して何ができ
るかを考えてもらいたいと思っています。
　このように、本校の生徒達は地域の多くの方々から
の御理解と御支援を受け日々成長しています。そして
地域に貢献できる人材として卒業していきます。

5. 学校行事について

6. 部活動について

7. 授業風景について

　三条商業高校はこれからも地域に貢献する学校で
ありたいと考えています。今後とも本校生徒に御支
援を賜りますようお願いいたします。

元日

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　皆さん、こんにちは。
　遠間校長、本日は卓話よろしくお願い
致します。
　アクト小池君、スピーチ御苦労様です。
　今年も三条の成人式が近くなってきま
した。皆様からは毎年多大な御支援を頂
き、心より御礼申し上げます。

　一月の全国の成人式では、昨年のようなもめ事もなく、例年
になく穏やかなようでした。振袖姿も多く、特にママ振りと呼
ばれる、お母さん又はおばあちゃんの振袖を着る人が増えてき
ました。毎年7～8％くらいの数が今年は10％を超えたようで
す。昔のきものは古着と呼ばれ、余り価値は出ません。
　アンティークは、古美術品や骨董品に使われる言葉、アン
ティークは、ワイン好きの人にはおわかりのように、ブドウ
の当たり年につくった上質なワインというのが本来の意味の
ようですが、今の時代、ビンテージは時計やジーンズ、ギ
ター、車などの年代物の呼び名になりました。
　今日のニュースに、三国志で有名な曹操（155-220）の墓か
ら白磁の焼物が発見されたそうです。13.4×8.7小さな物です
が、本物のアンティーク、世界最古の白磁になるようです。
　私ももうじき70歳を迎えます。ビンテージと言われないよ
うに、古着と呼ばれないように、頑張りたいと思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎下田ライオンズクラブより
　「第39回 8クラブ有志ゴルフ大会 打合せのご案内」
　　　日　時　3月13日（水）18：30～
　　　会　場　魚長
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第一例会のご案内」
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　まだ冬の装いですが、季節は進んでいます。まも
なく来る春に心を向けています。とともに三条ま
つりの準備がはじまりました。今年も皆様にお世
話になりますが、宜しくお願いします。

渋谷健一さん、小出子恵出さん、野水靖之さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
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船越良則さん、小越憲泰さん、　明田川賢一さん、
米山智哉さん
　三条商業高等学校校長 遠間春彦様を歓迎申し上げ
ます。本日は卓話ありがとうございます。お話楽
しみにしております。
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1. 総合ビジネス課の教育について
　現在は総合ビジネス科1学年4クラスで教育活動を
行っています。その特色としては、簿記・会計といっ
た商業の基礎をもとに、「地域」「国際理解」「コ
ミュニケーション能力」の3つに重点をおいて教育
を行っていることがあげられます。
　本校では2年生になると全員が「近隣国探究」と
いう本校独自の科目を履修します。これは、三条と
つながりの深い近隣国の言語、すなわち韓国語、ロ
シア語、中国語のいずれか1つを選んで学習する授
業です。大学での第2外国語に相当するもので、こ
の授業を受けたいために本校を受検する生徒や、卒
業後も大学等でこれらの言語を専攻する生徒もいる
など、本校の大きな特色となっています。
2. 検定・進路の状況について
　本校に入学してきた生徒にとりまして最初の困難
は「簿記」の授業です。1年のカリキュラムでは3分
の1が商業科目で、そのうち簿記は週5時間、つまり
毎日1時間簿記の授業があります。商取引の経験も
何もない生徒が、「借方」「貸方」「仕訳」といった
これまで聞いたことのない専門用語に戸惑いながら
も、一生懸命簿記を学ぶことによって商業高校生と
しての自覚が芽生えてくるのです。
　2年からは希望する進路に応じて3つのコースに分
かれて学習します。同時にそれぞれのコースで各種
検定試験を積極的に受検させています。その結果、
多くの生徒が全商検定や日商検定に合格して卒業し
ていきます。
　今年度卒業予定者の進路については、新潟大学や
福島大学をはじめとする大学進学者が約2割、専門
学校等進学者が約5割、就職者が約3割となっていま
す。今年度の特色として大学進学者が減少した一方
で、地元の企業に多く採用していただいているとい
う結果となっています。
3. 入試の状況について
　高校入試については、平成30年度160名定員に187
名の出願があり、かなりの高倍率でした。今年も多
くの生徒が受検してくれることを願っています。

金子職業奉仕副委員長より
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